
RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 20 DE DEZEMBRO DE 2023PRESIDENTE: ALBERTO AHMED PREÇO: R$ 1,00ANO 28 - NO 9870

GERAL, P3

POLÍCIA, P6

PRESO APÓS  
AGREDIR E AMEAÇAR  
EX-COMPANHEIRA

AMENDOIM 
DO SAMBA 

FERAS DO  FERAS DO  
CARNAVALCARNAVAL

PARCERIA COM O GOVERNO DO 
RJ PREVÊ INVESTIMENTO DE R$ 26 
MILHÕES PARA O RIO CARNAVAL

CÂMARA PODE 
TER DESVIADO 
MILHÕES COM 

EMPRESAS  
DE FACHADA

 GERAL, P3

MAX LEMOS E 
MINISTRA NÍSIA 

TRINDADE DISCUTEM 
O FUTURO 

DA SAÚDE DO RIO

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

CULTURA, P9

RE
PR

O
D

U
ÇÃ

O
/I

N
ST

AG
RA

M

Flamengo 
pode avançar 
nas negócio 
com Scarpa
ESPORTES, P12

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

BICHO TÁ PEGANDO EM CABO FRIO

 GERAL, P3

PRAIA DO FOGUETE TEM ÁREA 
DE DUNAS CERCADA

Uma rede de empresas registradas na Receita 
Federal muitas com endereços fictícios espalhados 

por vários bairros de Cabo Frio indica uma teia 
de CNPJ´s em nomes de laranjas e que levam ao 

mesmo operador

DENÚNCIA

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

HOMEM 
EXECUTADO  

A TIROS
POLÍCIA, P7

COMPARTILHA 
COM SEGUIDORES 

BANHO DE 
PISCINA EM  
DIA DE SOL
CULTURA, P8

 F
O

TO
S 

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

 FOTOS DIVULGAÇÃO



2 GERAL

U
ma liminar obti-
da pela Advoca-
cia-Geral da União 
(AGU), nesta se-

gunda-feira (19), em decisão 
proferida pela 20ª Vara Federal 
do Rio de Janeiro, determinou 
a remoção de publicações fal-
sas que associavam as vacinas 
contra a covid-19 ao suposto 
desenvolvimento de uma “sín-
drome de imunodeficiência ad-
quirida por vacina”, ou “VAI-
DS”. O texto foi publicado em 
uma página na internet. A de-
cisão também abrange o canal 
do site no Telegram.  

Segundo levantamento da 
AGU, a postagem viralizou em 
outras redes sociais e alcançou 
pelo menos três milhões de pes-
soas. A liminar ainda obriga a 
retirada de outras 20 publica-
ções do site com desinformações 
sobre vacinas em um prazo de 
24 horas a partir da intimação 
dos responsáveis, sob pena do 
pagamento de uma multa diá-
ria de R$ 10 mil, por cada publi-
cação mantida no ar, em caso 
de descumprimento da deci-
são. Além disso, a liminar pro-
íbe os responsáveis pelos canais 
de fazer novas postagens disse-
minando conteúdos falsos sobre 
o assunto.

A ação foi proposta pela 
Procuradoria Nacional da 
União de Defesa da Demo-
cracia (PNDD), da AGU, a 
partir de informações levanta-
das pela Secretaria de Comu-
nicação Social da Presidên-
cia da República (Secom) no 
âmbito do Comitê de Enfren-
tamento da Desinformação 
sobre o Programa Nacional 
de Imunizações e as Políticas 
de Saúde Pública. A inicia-
tiva faz parte do Saúde com 
Ciência, programa interminis-
terial voltado para a promoção 
e fortalecimento das políticas 
públicas de saúde e a valori-
zação da ciência.

Em outubro, um monito-
ramento do governo passou a 
detectar um aumento expres-
sivo de menções na internet ao 
termo “VAIDS” e, após o cru-
zamento dos dados, foi identi-
ficado o site Tribunal Nacional 
como sendo a fonte da infor-
mação falsa.

“Foi verificado, então, 
que o website funciona como 
epicentro de uma cadeia de 
desinformação de conteúdos 
disseminados no Telegram e 
no X [antigo Twitter] com o 
escopo de desacreditar o Pro-
grama Nacional de Imuni-

zação e desestimular as pes-
soas a se vacinarem, inclusive 
de forma conectada ao movi-
mento antivacina internacio-
nal por meio da replicação, 
traduzida, de textos publica-
dos em sites estrangeiros reco-
nhecidos como disseminado-
res de desinformações sobre 

o assunto”, relatou a AGU, 
em nota.

Ainda em nota, a AGU aler-
tou que na ação que a associação 
das vacinas à aids, entre outras 
teorias simulares infundadas, 
“prejudicam a saúde pública 
ao fomentar dúvidas sobre a 
segurança e eficácia dos imu-

nizantes e induzir indivíduos 
a evitarem as vacinas e a pro-
curarem tratamentos alterna-
tivos sem eficácia comprovada 
ou que oferecem perigos para 
a saúde. A Advocacia-Geral da 
União assinala, ainda, que a 
redução da cobertura vacinal, 
verificada em dados recentes 

do Ministério da Saúde, com-
promete a imunidade coletiva e 
aumenta a possibilidade de sur-
tos de doenças preveníveis e do 
surgimento de cepas mais peri-
gosas e resistentes dos patóge-
nos dos quais as vacinas pro-
tegem, colocando em risco a 
saúde e a vida das pessoas”.
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Mais de 138 mil novas 
urnas foram entregues 
para 2024, diz TSE

JUSTIÇA ORDENA REMOÇÃO DE POSTAGENS 
QUE ASSOCIAM VACINA À AIDS

O presidente do Tri-
bunal Superior Eleitoral 
(TSE), ministro Alexandre 
de Moraes, disse, em Bra-
sília, que já foram produzi-
das e entregues aos tribu-
nais regionais eleitorais do 
país 138.403 novas urnas ele-
trônicas a serem usadas nas 
eleições municipais de 2024.    

Esse total de urnas entre-
gues equivale a 64% de todos 
os novos equipamentos que 
devem ser empregados nas 
eleições do ano que vem, 
segundo Moraes. Os dados 
foram apresentados durante o 
encerramento do ano judiciá-
rio na Justiça Eleitoral.  

Moraes destacou também 
julgamentos importantes rea-
lizados este ano, que, segundo 
ele, estabeleceram “teses a 
serem seguidas” sobre como 
a Justiça Eleitoral deve lidar 
com determinados assuntos 
nas eleições do ano que vem.  

Um dos destaques foi em 
relação a fraudes na cota de 
gênero. Ao longo do ano, o 
TSE (foto) julgou ao menos 60 
casos sobre o assunto, estabe-
lecendo critérios rígidos para 
avaliar campanhas femininas 
falsas, por exemplo.  

Cota de gênero
Nesses julgamentos, o tri-

bunal criou “balizas necessá-
rias para o exato cumprimento 
da cota de gênero para que nós 
possamos - eleição após eleição 
- garantir uma eleição paritária”, 
argumentou Moraes.  

Ele frisou o julgamento em 
que o TSE determinou crité-
rios para o uso de prédios públi-
cos e símbolos oficiais em lives 
de cunho eleitoral. O tribunal 
assentou “quais os limites que 
serão aceitos pela Justiça Elei-
toral, e quais hipóteses que isso 
gerará sanções para que não haja 
desequilíbrio nas eleições.  

Desde o início da presidência 
de Moraes no TSE, em agosto 
de 2022, foram julgados 3.498 
processos, informou o ministro. 
Neste ano não eleitoral, foram 
1.957 processos em 162 sessões 
de julgamento, sendo 120 pre-
senciais e 42 virtuais.   

Em 2023, a Justiça Eleito-
ral devolveu aos cofres públi-
cos R$ 250 milhões previstos 
em seu orçamento e que não 
foram utilizados. “A econo-
micidade permitiu que todas 
as rubricas fossem cumpridas 
e ainda sobrasse”, concluiu o 
presidente do TSE.

O grupo de trabalho que 
vai debater a participação 
social, definir diretrizes e 
propor medidas para o apri-
moramento da comunica-
ção pública no Brasil foi ins-
talado nesta segunda-feira 
(18) na Secretaria de Comu-
nicação Social da Presidên-
cia da República (Secom). 
Durante o encontro, os par-
ticipantes do GT, formado por 
representantes da Secom, da 
Empresa Brasil de Comunica-
ção (EBC), do antigo Conse-
lho Curador da estatal e de 
entidades representativas 
dos trabalhadores, definiram 
pautas e calendário de reu-
niões. Também foi realizada 
uma homenagem ao ex-con-
selheiro da EBC, o jornalista 
Mário Augusto Jakobskind, 
falecido em 2018.  

Presente na reunião, o 
ministro da Secom, Paulo 
Pimenta, afirmou estar entu-
siasmado com o início do pro-
cesso que permitirá com que 
todos os envolvidos possam 
fazer uma reflexão e um diag-
nóstico do setor e, juntos, 
projetar uma agenda para a 
comunicação pública brasi-
leira. “Apesar de todas as difi-
culdades que nós passamos 

este ano, acredito que esta-
mos iniciando um processo 
que nos ajudará a ter real-
mente um sistema de comuni-
cação pública no Brasil. E que 
esse projeto não seja apenas 
uma esperança para o nosso 
país, mas também se torne 
uma referência internacio-
nal”, afirmou. 

No mesmo sentido, o pre-
sidente da EBC, Jean Lima, 
aproveitou para reforçar que 
2023 foi um ano difícil, mas 
de avanços. “Conseguimos 
aprimorar o diálogo com os 
empregados e sindicatos, rea-
lizar eventos para a ampliação 
da Rede Nacional de Comu-
nicação Pública, firmar acor-

dos com outros países e reto-
mar as ações para o projeto 
de implementação da TV Bra-
sil Internacional. Encerrar 
o ano abrindo esse diálogo 
sobre a participação social 
e a comunicação pública é 
muito importante. E tudo isso 
com o apoio da Secom, que 
vem nos ajudando a promo-
ver parcerias e a fortalecer o 
sistema público de comuni-
cação”, disse.

O professor emérito da 
Faculdade de Comunicação 
da Universidade de Brasília 
(UnB) e ex-integrante do Con-
selho Curador da EBC, Murilo 
César Ramos, espera que a 
reunião seja um ponto de par-

tida para que a EBC possa ter 
de volta uma instância de par-
ticipação social, nos moldes 
do Conselho Curador extinto 
em 2016, no governo Temer. 

“É só uma instância 
como essa que pode garan-
tir à empresa e seus veículos 
a autonomia necessária ao 
cumprimento da sua missão 
original de oferecer à socie-
dade toda sorte de progra-
mação informativa, cultu-
ral, educativa, que seja inclu-
siva, diversa, plural, radical-
mente democrática, livre de 
ingerências indevidas por 
parte de quem esteja even-
tualmente no poder”, ressal-
tou o professor. 

Secom e EBC instalam GT para debater 
comunicação pública

Ideia é propor medidas e diretrizes para aprimorar a política
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Desinformação postada em site teria alcançado 3 milhões de pessoas
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Empresas de fachada podem ter 
desviado milhões de reais da 

Câmara Municipal de Cabo Frio
A Câmara Municipal 

com vereadores elei-
tos pelo povo para 
fiscalizar a Prefeitu-

ra Municipal de Cabo Frio, 
fazer leis para o município  e 
acompanhar a aplicação dos 
recursos públicos destina-
dos aos cidadãos cabo-frien-
ses,  pode ser na verdade um 
grande ralo de dinheiro pú-
blico com graves indícios que 
apontam na direção de um es-
quema de corrupção. É o que 
mostra uma reportagem ex-
clusiva do Portal Cabo Frio 
em Foco, feita a partir de uma 
denúncia recebida por nossa 
redação e demais veículos de 
imprensa de Cabo Frio e Re-
gião dos Lagos.

A população que sempre 
assiste aos vereadores em seus 
pronunciamentos na Tribuna 
da Câmara Municipal, videos 
e ações fazendo cobranças 
a Prefeitura de Cabo Frio, 
não imagina que a própria 
casa legislativa do município 
recebe um orçamento milio-
nário, que em 4(quatro) anos 
pode chegar a cerca de R$ 100 

milhões de reais. Esses recur-
sos não passam por nenhuma 
fiscalização ou mesmo uma 
auditoria adequada para saber 
aonde vai cada centavo dessa 
bolada recebida e adminis-
trada pelos próprios verea-
dores.

Segundo a denúncia rece-
bida pelo Portal Cabo Frio 
em Foco e demais veículos de 

imprensa de Cabo Frio e da 
Região dos Lagos, a Câmara 
Municipal de Cabo Frio tem 
uma série de despesas com 
pagamentos nada transparen-
tes destinadas a empresas que 
podem ser de fachada cons-
tituídas apenas para drenar 
alguns milhões do dinheiro 
do povo pobre e sofrido de 
Cabo Frio para algum lugar 

ainda desconhecido. Uma 
dessas empresas em nome de 
Rayssa Fernandes Martins, 
exonerada em maio de 2020, 
pelo então prefeito Adriano 
Moreno.

Uma rede de empresas 
registradas na Receita Fede-
ral muitas com endereços fic-
tícios espalhados por vários 
bairros de Cabo Frio e até 

por outras cidades, guardam 
algumas curiosidades, como 
várias empresas no mesmo 
endereço, mesmo telefone, 
mesmo e-mail de contato do 
responsável, o que indica uma 
teia de CNPJ´s em nomes 
de laranjas e que levam ao 
mesmo operador. 

Uma análise realizada 
pelo departamento de jorna-

lismo do Portal Cabo Frio em 
Foco apurou que uma rede de 
empresas vem operando den-
tro da Câmara de Cabo Frio 
e que forneceram os mesmos 
produtos e serviços em diver-
sos segmentos para o legisla-
tivo cabo-friense, alternando 
datas e valores, o que em tese 
pode configurar graves vio-
lações a legislação em vigor.

Divulgação
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O deputado federal Max Lemos, repre-
sentante do estado do Rio de Janeiro, teve 
um encontro produtivo com a ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, para discutir 
o futuro da saúde em diversas cidades do 
estado, com foco especial na Baixada Flu-
minense e no interior. Esta reunião res-
salta o compromisso contínuo dos polí-
ticos em melhorar os serviços de saúde 
para a população fluminense.

Durante o encontro, foram aborda-
dos diversos projetos essenciais para a 
área da saúde, além da necessidade de 
investimentos substanciais para garantir a 
melhoria e eficácia dos serviços de saúde. 
Essa discussão vem em um momento cru-
cial, considerando os desafios enfrenta-
dos pelo setor, especialmente em áreas 
menos urbanizadas do estado.

O deputado Lemos expressou satisfa-
ção com o encontro, destacando a com-
petência e sensibilidade da ministra Trin-
dade em relação às necessidades espe-
cíficas do Rio de Janeiro. “Bom demais 
quando encontramos uma ministra que 

conhece bem nosso estado e tem com-
petência e sensibilidade para nos aju-
dar a lutar pelo nosso povo”, afirmou 

Lemos. Essa conexão com as lideran-
ças nacionais é fundamental para trazer 
mudanças significativas e positivas para 
a saúde pública.

A reunião entre Lemos e a ministra 
Trindade simboliza um esforço conjunto 
para levar saúde de qualidade à popula-
ção do Rio de Janeiro. Com um foco na 
melhoria contínua dos serviços de saúde, 
os líderes políticos estão trabalhando 
para garantir que os cidadãos de todo o 
estado tenham acesso a cuidados médi-
cos eficientes e abrangentes.

Esse diálogo entre o deputado federal 
e a ministra da Saúde é um passo impor-
tante para assegurar que as necessidades 
e desafios enfrentados pelas comunida-
des na Baixada Fluminense e no interior 
do estado sejam atendidos. A reunião 
deixa uma mensagem clara: o compro-
misso com a saúde pública é uma prio-
ridade para os líderes do Rio de Janeiro, 
e esforços contínuos estão sendo feitos 
para melhorar a qualidade de vida de 
todos os fluminenses.

Max Lemos e Ministra Nísia Trindade discutem 
melhorias na Saúde do Rio de Janeiro

Encontro Focado em Projetos e 
Investimentos para Saúde na Baixada 

Fluminense e Interior do Estado

Na busca por coibir a cir-
culação de veículos automoto-
res na região costeira, e orien-
tar os moradores e turistas, a 
Secretaria de Meio Ambiente e 
Saneamento de Cabo Frio, em 
parceria com o Instituto Eco-
Vida, está realizando o cerca-
mento da área das dunas na 
Praia do Foguete com mourões. 
O intuito é impedir a circulação 
de quadriciclos, bugres e veícu-
los que prejudicam a área de res-
tinga natural da praia.

O uso de quadriciclos e 
bugres na área da Praia do 
Foguete é proibido pela lei Fede-
ral de Lei Nº 12.651 de 2012, 
que prevê a proteção das áreas 
de restinga, principalmente, as 
Áreas de Proteção Permanente 
(APP). A medida visa proteger 
a fauna, flora e vida marinha.

“O cercamento da área das 
dunas é uma medida importante 
para proteger a restinga da Praia 
do Foguete. A circulação de qua-
driciclos e bugres é prejudicial à 
vegetação nativa e estamos rea-
lizando uma medida preventiva 
para que a duna sobreviva e não 
seja degradada”, afirmou a secre-
tária de Meio Ambiente e Sanea-
mento, Rosalice Fernandes.

O retorno do “Coração Foguete”
Acatando a recomenda-

ção do Ministério Público 
Federal, o ponto instagramá-
vel “Coração Foguete”, volta 
para a Praia do Foguete. Em 
novo formato, o espaço ficará 
disponível para fotos das 8h 
às 18h, durante todos os dias 
da semana, sendo retirado da 
areia diariamente.

Cabo Frio cerca área de 
dunas na Praia do Foguete 
para impedir circulação 
de quadriciclos e bugres



4 CIDADES RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 20 DE DEZEMBRO DE 2023

Divulgação

Obra aguardada há mais de  
30 anos começa a ser executada 

em parceria
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Uma parceria do governo de 
Cardoso Moreira com o estadual 
garante o asfaltamento da Ponte Dr. 
Luiz Carlos Teixeira Dias, conhe-
cida como Ponte de Ferro, orçado 
em R$ 4,6 milhões. A obra é aguar-
dada há mais de 30 anos e foi ini-
ciada na última quarta-feira (13).

A Prefeita Geane Vincler consi-
dera o asfaltamento a realização de 
um sonho da população: “Cardoso 
Moreira celebra um marco histórico 
com o tão aguardado início do asfal-
tamento da Ponte Dr. Luiz Carlos 
Teixeira Dias; iniciativa que conecta 
a BR-356 ao Bairro das Palmeiras, 
um sonho acalentado por mais de 
três décadas”.

“O asfaltamento da Ponte de 
Ferro é mais do que uma obra de 
infraestrutura; é a concretização 

de um compromisso assumido 
com cada cidadão que há tanto 
tempo ansiava por esta transfor-
mação”, comenta Geane Vincler 
assinalando: “Estamos cumprindo 
nossa promessa de proporcionar 
melhorias significativas para nossa 
cidade”.

A prefeita pontua que o governo 
municipal está investindo não ape-
nas em concreto e asfalto, mas no 
bem estar e na qualidade de vida 
de todos os cardosenses: “Este é 
um passo importante; continuare-
mos trabalhando incansavelmente 
para realizar mais sonhos e cons-
truir um futuro ainda mais promis-
sor para Cardoso Moreira”.

Geane Vincler reforça que a obra 
significa um investimento de R$ 
4,6 milhões do no desenvolvimento 

municipal: “Além de ser um sím-
bolo de progresso, a Ponte de Ferro 
desempenha papel vital durante o 
período de cheias do Rio Muriaé; 
tornando-se o acesso principal para 
a chegada de mantimentos à cidade; 
é a via segura quando a principal 
ponte, a Dr. Salo Brand, fica ilhada”.

A política de parcerias adotada 
pela prefeita, principalmente com o 
Estado, tem favorecido às realiza-
ções no município. Ela enfatiza que 
“esta nova fase na história de Car-
doso Moreira promete não apenas 
facilitar a mobilidade, mas também 
garantir a continuidade dos servi-
ços essenciais mesmo nas condi-
ções mais desafiadoras.

As ruas de Nova Iguaçu 
estão cada vez mais 
coloridas. Em cin-
co meses, o projeto 

“Arte Urbana”, da Secretaria 
Municipal de Cultura, já re-
vitalizou mais de quatro mil 
metros quadrados de muros. 
Uma equipe percorre diver-
sos pontos da cidade para co-
brir, com arte, as publicida-
des irregulares e pichações. 
O programa, que começou na 
Via Light, agora está atuan-
do nas paredes de viadutos. 
A manutenção dessas pintu-
ras é feita de forma contínua 
de segunda a sexta-feira.

“O centro comercial da 
cidade estava impactado por 
propagandas irregulares e 
pichações. Estamos fazendo 
ciclovias, praças, viadutos, 
alargando faixas, e temos que 
deixar as ruas sem poluição 
visual. A Via Light está sendo 
revitalizada e vamos manter 
essa limpeza. O serviço segue 
nas vigas do Viaduto Padre 
João Musch, depois vamos pin-
tar o Viaduto Dom Adriano 
Hipólito. Também chegare-
mos em diversos bairros, como 
Miguel Couto e K11”, afirmou 
o secretário municipal de Cul-
tura de Nova Iguaçu, Marcus 
Monteiro.

Em alguns muros estão 
sendo feitos grafites inspira-
dos na história de Nova Iguaçu, 
como os ciclos do café e da 
laranja. Além de embelezar as 
ruas do município, a ideia tam-
bém é estimular o surgimento 
de novos artistas. Coordena-
dor do projeto “Arte Urbana”, 
o grafiteiro e artista plástico 
David Smith disse que o traba-
lho vai além da questão esté-
tica, resgatando o passado rico 
da cidade.

“Estamos trabalhando 
com algumas artes no estilo 
figurativismo e realismo para 
renovar esse ambiente. Vamos 
trazer um pouco da história 
da cidade e também de aspec-
tos atuais. Há desenhos da 
cultura indígena, povo que 
vivia aqui antes da coloni-
zação portuguesa, desenhos 
em estilo 3D, mostrando as 
cores da cidade. Vamos con-
vidar outros artistas da região 
para pintar”, garantiu.

O secretário de Cultura 
adverte aqueles que fazem 
propagandas irregulares pela 
cidade. Eles serão notifica-
dos e multados, podendo ter 
o alvará cassado. A multa 
aos infratores será dada pela 
Secretaria de Urbanismo 
com apoio da Subsecretaria 

Projeto “Arte Urbana” está 
colorindo as ruas da cidade

Cidade tem mais de cinco 
mil empresas MEI

O município de Guapimirim, na Região Metropolitana do 
Rio de Janeiro, possui ao menos 5.204 empresas do tipo micro-
empreendedor individual (MEI). Os dados se referem até o 
último dia 30 de novembro e estão disponíveis no portal da 
Junta Comercial do Estado do Rio de Janeiro (Jucerja).

Entre as 92 cidades fluminenses, Guapimirim ocupava, até 
novembro deste ano, a 36ª posição no ranking de empresas de 
diferentes modalidades. De 1º de janeiro a 13 de dezembro de 
2023, foram constituídos 166 CNPJs no município.

E de janeiro a setembro deste ano, ao menos 1.771 postos 
de trabalho foram gerados em Guapimirim. Setembro foi o mês 
mais promissor, com 232 vagas. Os dados são do Novo Cadas-
tro Geral de Empregados e Desempregados (Novo Caged).

Em 2022, o referido município da Baixada Fluminense regis-
trou um total de 5.074 empresas MEI e 2.105 postos de trabalho.

E por falar em empregos, as Lojas Cem vai inaugurar uma 
filial em Guapimirim na próxima sexta-feira (15), gerando 
cerca de 30 vagas, principalmente para vendedores. Será a 
unidade de número 306 entre as espalhadas pelos estados do 
Rio de Janeiro, São Paulo e Minas Gerais. A nova unidade 
fica na Rua Pulcherio Lopes nº 15, no Centro de Guapimirim, 
em frente à Praça da Emancipação. Os currículos podem ser 
entregues pelo site.

A ideia de abrir uma filial em território guapimiriense foi por 
conta de pesquisa de mercado feita pela empresa, por entender 
que o município está em potencial de crescimento.

GUAPIMIRIM

Ação já revitalizou mais 
de quatro mil metros 

quadrados de muros ao 
longo de toda a cidade

de Controle Urbano. Atualmente, as 
publicidades encontradas com mais 
frequência são as de planos funerais 
e de despachantes.

“O crescimento descontrolado nas 
últimas décadas tem descaracterizado 
a identidade dos locais, como a arqui-

tetura original e patrimônio histórico 
cultural”, disse Marcus Monteiro.

Moradora do bairro de Austin, a 
enfermeira Elaine Henrique Araújo, 
de 36 anos, enfatizou que os muros 
da cidade ficam mais bonitos com a 
pintura e desenho no lugar das pro-

pagandas e pichações.
“Fica mais bonita a aparência do 

lugar, o visual fica mais alegre. Só 
da gente passar aqui e olhar para a 
parede pintadinha, já muda muito. As 
pichações dão uma aparência ruim. O 
ambiente fica até mais leve”, afirmou.

CARDOSO MOREIRA

Asfaltamento de ponte 
no Bairro das Palmeiras 
é visto como “um marco 

histórico sonhado 
pela população”

Divulgação

De janeiro a setembro de 2023, foram gerados 
mais de 1,7 mil postos de trabalho



A Niterói Empresa de Lazer 
e Turismo (Neltur), através 
do Centro de Atendimento ao 
Turista (CAT), localizado no 
Caminho Niemeyer, no Centro, 
começou um trabalho de capa-
citação destinado aos funcio-
nários e estagiários de turismo 
– com a pauta sobre “A forma 
de abordagem e tratamento do 
público LGBTQIA+”.

A ação foi desenvolvida, na 
terça-feira (12), por Felipe Car-
valho, Coordenador do Coor-

denadoria de Defesa dos Direi-
tos Difusos e Enfrentamento a 
Integridade Religiosa (Codir). 
Segundo André Bento, Presi-
dente da Neltur, esta capacita-
ção é de fundamental impor-
tância pois o Turismo é sem-
pre inclusivo na diversidade de 
turistas e visitantes de todo o 
país e do mundo. “Com nossas 
equipes cada vez mais prepara-
das no atendimento ao público 
em geral, só qualifica a atuação 
da Neltur”, destacou.

Felipe Carvalho ressaltou 
a importância de detalhes – 
como a necessidade de pergun-
tar o nome pela qual a pessoa 
atende, destacando o fato de 
nunca indagar seu “nome ver-
dadeiro” -- além de ter cuida-
dos como não direcionar olha-
res julgadores, nem gestos de 
insinuações (cutucões ou algo 
parecido). “Esses cuidados 
devem ser observados e pra-
ticados mediante presença de 
quaisquer pessoas que, jamais 

deverão ser julgadas por sua 
aparência”, destacou Felipe.

A iniciativa marca a pri-
meira ação de parceria entre 
a Codir e a Neltur, duas ins-
tituições cujos trabalhos 
incluem a excelência no aten-
dimento ao público em geral 
– já que os CATs recebem 
turistas e visitantes do Bra-
sil e do mundo. A Coorde-
nadoria trabalha as questões 
inerentes ao público LGB-
TQIA+ especificamente.

CIDADESRIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 20 DE DEZEMBRO DE 2023

Prefeitura inicia distribuição do 
Cartão Moeda Educa Saquá

A Prefeitura de Saquarema, 
através da Secretaria Muni-
cipal de Educação, Cultura, 
Inclusão, Ciência e Tecnolo-

gia, deu início à distribuição do Car-
tão Moeda Educa Saquá. Para come-
morar mais esse avanço na educação, 
foi realizada uma entrega simbólica 
dos cartões na Escola Municipal Is-
mênia de Barros Barroso, em Jaconé.

A entrega já está em andamento 
nas secretarias das escolas municipais 
e continuará até o dia 21 de dezem-
bro, das 9h às 16h. Os alunos das 

escolas municipais que não conse-
guirem retirar o cartão nesse perí-
odo, poderão retirar a partir do dia 
22 de dezembro, na sala 23 da Secre-
taria Municipal de Educação, locali-
zada no Centro Administrativo, no 
Porto da Roça. Para os alunos das 
escolas estaduais, a entrega do Car-
tão será nos dias 14 e 15 de dezem-
bro, no Vila Palace, situado na Rua 
Carlos Gardel, nº 36, no Verde Vale, 
das 8h às 17h. Quem não conseguir 
retirar, poderá fazê-lo a partir do dia 
18 de dezembro, igualmente na sala 

23, na Secretaria Municipal de Edu-
cação. A previsão é de que 17.902 
cartões sejam distribuídos aos alu-
nos saquaremenses.

O cartão
Para uso exclusivo no município 

de Saquarema, o Cartão Moeda Educa 
Saquá é distribuído gratuitamente aos 
estudantes da Educação Infantil e do 
Ensino Fundamental, matriculados 
nas escolas públicas municipais, inde-
pendentemente de sua renda familiar. 
Será disponibilizado, mensalmente, 

um crédito de 100 moedas sociais, 
que corresponde a R$ 100,00, para 
cada estudante beneficiário, desde 
que este cumpra, cumulativamente, 
os requisitos a seguir. Para os estudan-
tes regularmente matriculado nas cre-
ches e escolas públicas municipais de 
Educação Infantil: estar com a cader-
neta de vacinação em dia, de acordo 
com as determinações do Ministério 
da Saúde - MS; apresentar frequên-
cia mínima de 70% nas aulas, a ser 
auferida trimestralmente; e assegurar 
a presença do responsável em reuni-

ões escolares, no mínimo, uma vez 
a cada trimestre. Para os estudantes 
matriculados nas Escolas Munici-
pais do Ensino Fundamental: apre-
sentar frequência mínima de 90% nas 
aulas, a ser auferida trimestralmente; 
obter média geral igual ou superior 
a nota 6,0; não ter ocorrência indis-
ciplinar grave ou ocorrência disci-
plinar recorrente registrada no ano 
letivo anterior; e igualmente asse-
gurar a presença do responsável em 
reuniões escolares, no mínimo, uma 
vez a cada trimestre.

Divulgação

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 65/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO/SRP
PROCESSO: 6964/2023
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
REALIZAÇÃO: 18/01/2024
HORA:  11:00 hs

OBJETO: FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA FORNECIMENTO DE SALA DE AULA 
INTELIGENTE, LABORATÓRIO INTELIGENTE, SOFTWARES E 
SERVIÇOS EM FORMA DE LOCAÇÃO, para atender as demandas DA 
SEMED, por um período de 12 (doze) meses, conforme condições, 
quantidades e exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as especificações 
da referida licitação, encontra-se a disposição dos interessados no Portal da 
Transparência da Prefeitura Municipal de Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.
br/portal-transparencia/home, ou, ainda, por meio da Comissão Permanente 
de Licitação/CPL – SEMUG, situada a Estrada Vereador Francisco da Costa 
Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário 
de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e 
feriados com a permuta de uma resma de papel A4. O requerimento será 
feito mediante preenchimento de formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato 
de requerimento do Edital, os interessados deverão trazer 01 (um) Portador 
de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos serão 
gravados de forma a permitir somente sua leitura e impressão. 

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeira – CPL

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 64/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO/SRP
PROCESSO: 2201/2023
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE GOVERNO
REALIZAÇÃO: 04/01/2024
HORA:  11:00 hs

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE MANUTENÇÃO PREVENTIVA E 
CORRETIVA DE APARELHOS DE AR CONDICIONADO, para atender 
as demandas DA PREFEITURA MUNICIPAL DE JAPERI E SUAS 
SECRETARIAS, por um período de 12 (doze) meses, conforme condições, 
quantidades e exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as especificações 
da referida licitação, encontra-se a disposição dos interessados no Portal da 
Transparência da Prefeitura Municipal de Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.
br/portal-transparencia/home, ou, ainda, por meio da Comissão Permanente 
de Licitação/CPL – SEMUG, situada a Estrada Vereador Francisco da Costa 
Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário 
de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e 
feriados com a permuta de uma resma de papel A4. O requerimento será 
feito mediante preenchimento de formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato 
de requerimento do Edital, os interessados deverão trazer 01 (um) Portador 
de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos serão 
gravados de forma a permitir somente sua leitura e impressão.  

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeira – CPL

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
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Evento de entrega simbólica dos cartões foi realizado na Escola Municipal Ismênia de Barros Barroso, em Jaconé

Tratamento do público LGBTQIA+ foi atualizado para promover a diversidade

Neltur capacita estagiários para 
atendimento inclusivo a turistas

NITERÓI
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O Disque Denúncia divul-
gou, nesta terça-feira (19), um 
cartaz oferecendo uma recom-
pensa de R$ 5 mil por infor-
mações que levem à identifi-
cação e prisão dos envolvidos 
e na recuperação do fuzil cali-
bre 7.62mm, que foi roubado da 
Academia Militar da Agulhas 
Negras (Aman), em Resende, 
em 12 de novembro.

O roubo aconteceu por das 
2h50, e o Comando da AMAN 
determinou a instauração de 
Inquérito Policial Militar (IPM), 
para apurar o episódio e identi-
ficar os responsáveis. Os esfor-
ços para a recuperação do fuzil 
estão sendo conduzidos com 
o apoio de outros órgãos do 
estado e as medidas de segu-
rança na região foram inten-
sificadas.

Quem tiver informações 
sobre a localização do fuzil e 
dos envolvidos no roubo, favor 
informar ao Disque Denúncia, 
pelos seguintes canais de aten-
dimento:

>> Central de atendimento: (021) - 
2253 1177 ou 0300-253-1177;
>> WhatsApp Anonimizado: (021) 
– 2253-1177;
>> Aplicativo: Disque Denúncia RJ.
O anonimato é garantido.

U
ma perícia da Polícia Civil cons-
tatou que a arma do policial fe-
deral Francisco Elionezio Braga 
Oliveira, de 38 anos, morto em 

uma discussão com um PM em um quios-
que na Barra, na Zona Oeste, estava com 
duas balas sobrepostas na saída do cano, o 
que caracteriza uma pane mecânica e indica 
tentativa de disparo. Investigações da Dele-
gacia de Homicídios da Capital (DHC) se-
guem em andamento com a principal hipó-
tese de o agente ter resistido à abordagem.

Policiais da DHC estiveram nesta 
segunda-feira (18) no estabelecimento loca-
lizado na Avenida do Pepê, onde houve a 
confusão na noite de domingo (17). Os PMs 
envolvidos na ocorrência já foram ouvidos 
e a arma do agente que realizou o disparo 
foi apreendida, assim como a de Francisco. 
As imagens de câmeras de segurança do 
quiosque e as dos coletes dos militares estão 
sendo analisadas.

O caso está sendo apurado como auto 
de resistência. Há a possibilidade da morte 
ter acontecido decorrente de intervenção 
policial, termo que significa quando há uma 
ocorrência de resistência seguida de morte, 
no qual o agente atua para cessar injusta 

agressão. De acordo com testemunhas, Fran-
cisco teria agredido o PM com dois tapas no 
rosto antes de ser baleado. A equipe do 31º 
BPM (Recreio dos Bandeirantes) foi até o 
local após solicitação de pessoas do esta-
belecimento devido ao comportamento do 
policial federal.

A Polícia Militar já havia informado 
que o agente federal ameaçou o policial 
do 31º BPM  com sua arma, o que provo-
cou o revide. Francisco foi baleado e não 
resistiu aos ferimentos. O Corpo de Bom-
beiros informou que atendeu à ocorrência 
e registrou o óbito no local. As equipes 
ainda socorreram Thamires Duarte, de 34 
anos, e a levaram para o Hospital Muni-
cipal Lourenço Jorge, na Barra da Tijuca. 
De acordo com a Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS), a mulher, que foi atingida 
nas nádegas, já recebeu alta.

PF foi condecorado por salvar menina
Francisco foi condecorado com a Meda-

lha da Defesa Civil, entregue pelo Governo 
do Distrito Federal, no começo deste mês, 
por salvar, em outubro, uma menina, de 7 
anos que havia se engasgado em um res-
taurante em Brasília. O agente deixa três 
filhos, sendo um bebê de 1 mês, e a mulher.

Perícia aponta que policial 
federal tentou atirar em PM 

em discussão na Barra

Pistola de 
Francisco 
Elionezio Braga 
Oliveira, de 38 
anos, estava 
com duas balas 
sobrepostas na 
saída do cano, o 
que caracteriza 
pane mecânica

 O Conselho Federal de 
Medicina (CFM) cassou o 
registro do anestesista Gio-
vanni Quintella Bezerra, preso 
desde julho de 2022 por estu-
prar uma mulher em traba-
lho de parto no Hospital da 
Mulher de Vilar dos Teles, em 
São João de Meriti, na Bai-
xada Fluminense. A informa-
ção foi confirmada pelo CFM 
nesta terça-feira (19).

A decisão será publicada no 
Diário Oficial da União após 
a elaboração do acórdão. A 

cassação do CRM tem cará-
ter definitivo e em nível nacio-
nal, ficando o apenado proi-
bido de exercer qualquer ati-
vidade relacionada à medicina 
(atendimentos clínicos e cirúr-
gicos ou nas áreas de pesquisa, 
ensino e gestão, entre outras).

Em março deste ano, Con-
selho Regional de Medicina 
do Estado do Rio (Cremerj) 
também decidiu pela cassa-
ção definitiva do registro do 
anestesista. 

O médico responde por 

estupro de vulnerável e o pro-
cesso tramita em segredo de 
justiça.

RELEMBRE O CASO
Giovanni Quintella 

Bezerra foi preso em flagrante, 
em julho de 2022, após enfer-
meiras e técnicas de enferma-
gem do Hospital da Mulher 
gravarem um vídeo do médico 
colocando o pênis na boca da 
paciente, que estava aneste-
siada durante a realização do 
parto.

Anestesista preso por estuprar mulher durante parto tem registro cassado pelo CFM

Giovanni 
Quintella 
Bezerra 
foi filmado 
colocando 
o pênis na 
boca de uma 
gestante que 
estava sedada

MULHER É PRESA POR MATAR O NAMORADO  
NO JACAREZINHO
Glaucieni Silva de Arruda foi presa nesta segunda-feira (18), em Magé, na Baixada Fluminense, 
por agentes da Delegacia de Homicídios da Capital (DHC). Ela é suspeita de matar o namorado, 
Vitor Cauan Pinheiro da Silva, no dia 3 de novembro, em um bar na comunidade do Jacarezinho, 
Zona Norte.
Segundo as investigações, Glaucieni agiu motivada por ciúme. Ela quebrou uma garrafa 
de cerveja no pescoço de Vitor, que morreu na hora. Glaucieni foi encaminhada ao sistema 
prisional e está à disposição da Justiça. 

Disque Denúncia pede informações sobre 
envolvidos no roubo de fuzil da Academia 

Militar das Agulhas Negras

Esforços para 
a recuperação 
do fuzil 
estão sendo 
conduzidos 
com o apoio 
de outros 
órgãos do 
estado

Crime aconteceu no Crime aconteceu no 
início de novembro início de novembro 
e, de acordo com as e, de acordo com as 
investigações, assassina investigações, assassina 
foi motivada por ciúmefoi motivada por ciúme
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DUAS MULHERES SÃO PRESAS  
COM ‘CESTA DE NATAL’ ILEGAL  
EM PRESÍDIO NA ZONA OESTE
Duas mulheres foram presas ao tentarem entrar com uma espécie de ‘cesta 
de Natal’ ilegal no Complexo Penitenciário de Gericinó, na Zona Oeste do 
Rio, nesta segunda-feira (18). Com elas, os policiais penais apreenderam 
cigarros, cervejas, queijos e carnes para churrasco. De acordo com a 
Secretaria de Administração Penitenciária (Seap), os agentes flagraram as 
moças durante o procedimento de revista eletrônica no scanner de bolsas 
realizado na portaria do presídio. A suspeita é que as mercadorias seriam 
para o consumo dos detentos nas festas de fim de ano.
Com a dupla, foram apreendidos 35 pacotes de cigarros, 18 garrafas com 
bebidas, 20 latas de cervejas e uma sacola com carnes e queijo coalho 
para churrasco. Os itens seriam levados para os presídios de Alfredo 
Tarjan (Bangu II) e Elizabeth Sá Rego (Bangu V).
As duas mulheres, que não tiveram as identidade reveladas, sendo uma 
delas irmã de um detido e a segunda companheira de outro, foram 
encaminhadas para a delegacia.

Homem com tornozeleira eletrônica é  
executado com mais de três tiros em Cabo Frio

U
m homem, ainda não identificado, foi tragi-
camente executado nesta terça-feira no bair-
ro Parque Eldorado III, em Cabo Frio. O cri-
me, que chocou os moradores locais, ocorreu 

em plena luz do dia e deixou a comunidade em alerta.
A vítima, encontrada com múltiplos ferimentos 

de bala, estava usando uma tornozeleira eletrônica 
no momento do ataque, indicando que possivelmente 

estava sob vigilância judicial. A presença do disposi-
tivo sugere complexidades adicionais na investigação, 
pois levanta questões sobre o monitoramento de indi-
víduos em liberdade condicional ou sob outras formas 
de supervisão judicial.

Após o crime, o corpo foi prontamente encaminhado 
ao Instituto Médico Legal (IML) de Cabo Frio. As auto-
ridades locais já iniciaram as investigações para desven-

dar a motivação por trás deste brutal assassinato e iden-
tificar os responsáveis.

A comunidade de Cabo Frio, abalada por este incidente, 
clama por justiça e por medidas mais efetivas na segu-
rança pública. Este caso destaca a necessidade urgente 
de revisar e fortalecer os sistemas de monitoramento de 
indivíduos com tornozeleiras eletrônicas, bem como a 
importância de uma ação policial mais assertiva na região.

O crime, que 
chocou os 

moradores locais, 
ocorreu em 

plena luz do dia

Na manhã do último 
domingo (17), o corpo 
de um homem foi encon-
trado em um terreno bal-
dio no bairro de Itaocaia 
Valley, no distrito de Itai-
puaçu, em Maricá.

O caso ocorreu na 
Rua 15, por volta das 
08h30 próximo ao Rin-
cão Mimoso, quando 
residentes locais avista-
ram o corpo em meio à 
vegetação e prontamente 
alertaram as autoridades.

Agentes da 6ª Com-
panhia de Maricá se 
dirigiram ao local e 
encontraram o cadá-
ver, que apresentava 
sinais de decomposi-
ção e estava com mãos 
e pés amarrados.

A polícia acionou a 
perícia e a Delegacia de 
Homicídios de Niterói e 
São Gonçalo (DHNSG) 
enviou seus agentes para 
realizar os procedimen-
tos necessários.

O corpo, ainda não 
identificado, foi levado 
para o Instituto Médico 
Legal (IML) do Bar-
reto, em Niterói. Até o 
momento, não há infor-
mações sobre a identi-
dade da vítima, as cir-
cunstâncias do faleci-
mento ou os responsá-
veis pelo crime.

A Polícia Civil prendeu 
em flagrante, nesta segunda 
feira (18), Luiz Henrique 
Alves Ribeiro por agredir sua 
ex-companheira em Magé, 
na Região Metropolitana. 
Segundo a mulher, as agres-
sões aconteceram por ele não 
aceitar o término do relacio-
namento. 

O homem deu um soco no 
olho esquerdo da vítima, que 
ficou com um hematoma no 
local. Ela relatou, em depoi-
mento prestado na 65ª DP 
(Magé) no dia seguinte ao 
crime, que aconteceu no 
domingo (17), que tam-

bém foi ameaçada, xingada 
e impedida de deixar a casa 
em que estava. 

Durante o atendimento 
na delegacia, a vítima rece-
beu mensagens do ex-compa-
nheiro com tons de ameaça e 
terror psicológico. Com isso, 
os agentes se deslocaram até 
o local em que Luiz Henri-
que se encontrava e o deti-
veram em flagrante pelos cri-
mes de violência doméstica.

O agressor foi autuado 
sem direito a fiança e respon-
derá pelos delitos de lesão 
corporal, cárcere privado e 
perseguição.

Corpo 
encontrado 
em bairro 
de Maricá

Um homem de 37 anos foi 
preso, nesta terça-feira (19), 
por se passar por um agente da 
Receita Federal e aplicar um 
golpe em uma idosa de 87 anos, 
em Copacabana, na Zona Sul do 
Rio. Contra ele havia um man-
dado de prisão preventiva por 
crime de furto mediante fraude.

A prisão foi realizada por 
equipes da 13ª DP (Ipanema), 
após trabalho de levantamento 
de dados de inteligência. O 
acusado foi localizado e captu-
rado no bairro Oswaldo Cruz, 
na Zona Norte. Ele estava na 
casa da namorada e foi con-
duzido para a distrital.

Na tarde do dia 31 de outu-
bro, o falso agente da Receita 
Federal foi à casa da idosa. 
Após informar que seu fale-
cido marido tinha um débito 
fiscal com órgão do governo, 
perguntou sobre a existência 
de joias, dinheiro e cartões que 
poderiam ser fornecidos para 
a quitação da suposta dívida. 
Na ocasião, ele dopou a vítima 
e subtraiu seus pertences, que 
teve um prejuízo estimado de 
mais de R$ 100 mil.

Ele possui anotações cri-
minais, com 11 registros de 
ocorrência em que é apontado 
como autor do crime de roubo. 
Ele permaneceu preso por 11 
anos no sistema penitenciário 
em razão de crimes cometidos.

O golpista foi encami-
nhado ao sistema penitenci-
ário e permanecerá à disposi-
ção do Poder Judiciário. 

Polícia Civil prende 
falso funcionário da 
Receita Federal  

que aplicou golpe 
em idosa

Homem é preso em flagrante após  
agredir e ameaçar ex-companheira

Policiais civis entraram em ação Policiais civis entraram em ação 
durante depoimento da vítima; durante depoimento da vítima; 

criminoso continuava a mandar criminoso continuava a mandar 
ameaças via mensagemameaças via mensagem

Elas tentavam levar cigarros, carnes para churrasco e cerveja 
para os presos no Complexo Penitenciário de Gericinó
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Pegue o dia para se dedicar a si mesmo e crie os movimentos necessários 
para romper com padrões de comportamento nutridos por traumas. Existem 
decisões importantes a serem tomadas no campo financeiro, afetando a 
relação com uma pessoa significativa. É um período para se libertar de uma 
condição financeira.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Pegue o dia para meditar e silenciar os seus movimentos. Você atravessa um 
período cármico, que requer sabedoria para tomar decisões importantes para 
desenvolver a autonomia. Está em suas mãos tomar uma decisão grandiosa, 
para romper laços que o impedem de avançar ainda mais. É essencial inovar a 
forma de se relacionar.

TOURO
21 abr a 20 mai

Estão em pauta o desenvolvimento de um projeto e as relações de 
amizades. Você precisa tomar uma decisão importante, que lhe traz 
medos, mas, concomitantemente, te gera uma nova oportunidade de 
trabalhar e desenvolver uma rotina mais arrojada. Você é desafiado 
a tomar a decisão certa, porque não há mais dúvidas. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Pare para observar se a sua jornada está alinhada à sua filosofia de vida. 
Caso você se sinta inadequado internamente, é porque está transformando 
o seu modo de ver a vida. Uma grandiosa mudança em família está em 
curso, e tudo isso vem gerando um grande questionamento. Confie no 
processo e amplie a sua consciência.

LEÃO
23 jul a 22 ago

É um dia de grande profundidade, porque você é levado a pensar sobre o 
que mais pode fazer para que a sua vida se transforme. Porque é tempo de 
desapegar de situações que são difíceis e que não estão mais sob o seu 
controle. Nesse novo cenário, é natural se afastar de algumas pessoas. Está 
tudo certo, apenas solte essa situação. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Fica em pauta o seu relacionamento amoroso. A pessoa amada está 
atravessando um período de grandes mudanças, porque é necessário 
quebrar um padrão de comportamento. As mudanças a dois geram uma 
nova perspectiva na forma de administrar os recursos financeiros. É você 
quem está no controle da situação.

LIBRA
23 set a 22 out

Estão em pauta o seu trabalho e a composição da rotina. Você passa 
por um novo ciclo, que o ajuda a romper com velhos padrões de 
comportamento, e essa experiência envolve cortar pessoas e aprimorar 
as suas escolhas. Foque a sua produtividade e crie condições para 
desenvolver um estilo de vida saudável. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Ficam em pauta decisões importantes que se projetam nos filhos. Mas os 
mesmos aspectos também deixam em destaque o namoro e o seu bem-
estar. Você está rompendo com situações que o impedem de ser feliz. É 
essencial manter uma postura confiante, porque as mudanças pelas quais 
vem passando são internas e psicológicas.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Pegue o dia para focar no futuro e faça um planejamento que esteja 
adequado ao seu momento pessoal. A carreira precisa ser alinhada ao seu 
processo pessoal. As decisões são extremamente importantes, porque 
colocam à frente o seu bem-estar e decisões direcionadas às necessidades 
dos filhos ou a um tema amoroso. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É preciso focar nas necessidades da família ou decisões acerca de 
um imóvel. As decisões podem envolver os filhos ou dependentes 
financeiros, ou colocar o seu bem-estar e qualidade de vida em 
questão. É importante ser flexível e ampliar o seu campo de visão para 
que as decisões sejam produtivas. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Estão em destaque a sua comunicação e a relação com pessoas do seu 
convívio. Você terá uma relação de qualidade com as pessoas próximas e 
parentes se estiver disposto a mudar o seu comportamento. Mudar o seu 
padrão é também se afastar e romper relações com pessoas próximas. Novas 
escolhas são necessárias. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Fica em destaque a área financeira, e você é levado a mudar a sua 
gestão, porque existem traumas acerca de erros cometidos no passado. 
Nessa nova realidade, é preciso ampliar o social e estar aberto a fazer um 
curso. Uma conversa ou uma notícia vem para mudar uma situação que 
estava parada. Agora vai! 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

IRMÃ DE LUDMILLA COMEMORA COMPRA 
DE COBERTURA NA BARRA AOS 25 ANOS
Aos 25 anos, Luane Sales acaba de realizar o 
sonho da casa própria. Irmã de Ludmilla, ela 
comemorou a compra de seu primeiro imóvel, 
uma ampla cobertura na Barra, na Zona Oeste 
do Rio. Seu novo futuro lar ainda está em obra, 
mas Luane fez questão de compartilhar a recente 
conquista. Ela agradeceu o apoio da família, em 
especial o do padrasto, Renato Araújo, e o da irmã.
“Esse era mais um sonho da minha lista que Deus 
realizou. Minha cobertura. Meu novo lar. Mais 
uma promessa se cumprindo. Quero agradecer 
a toda minha família, que é a minha base”.

IZA IMPRESSIONA AO POSAR DE BIQUÍNI 
CAVADO EM DIA DE SOL NA PISCINA
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A cantora Iza fez a temperatura ferver na internet 
na tarde desta segunda-feira, 18/12. A estrela 
aproveitou o calor para curtir o dia da piscina 
e abriu o álbum de fotos no Instagram.
A musa esbanjou beleza ao posar usando 
biquíni cavadíssimo. Com modelito nada 
básico de cor azul, ela ostentou o corpaço 
enquanto se refrescava na piscina.

cantor Léo 
Santana gra-
vou na tarde 
da última quin-

ta-feira (14/12), no Rio Bea-
ch Club, na Barra da Tijuca, 
Zona Oeste do Rio de Janei-
ro, o audiovisual PaGGodin. 
Com as participações de Thia-
guinho, Ferrugem, Xande de 
Pilares, Jenni Rocha e Renan-
zinho CBX, a gravação reuniu 
fãs do artista.

O PaGGodin tem lançamento agendado para janeiro 
do ano que vem. A festa também será uma Label, com 
shows pelas principais capitais do país em 2024, com 

datas futuramente divulgadas.
Durante a gravação, Leo San-

tana contou que esse projeto já 
era um sonho antigo. Ele ainda 
dedicou uma música à esposa 
Lore Improta e à filha, Liz, que 
subiram ao palco em um momento 
emocionante do show.

PARTICIPAÇÃO 
‘SURPRESA’

A cantora Jenni Rocha inicial-
mente participaria do projeto ape-

nas como backing vocal, mas devido a uma intoxicação 
alimentar, Ludmilla não pôde ir e Jenni foi convidada 
a participar da música “Ela terminou no whatsapp”.

Léo Santana grava novo 
projeto na Barra da Tijuca

Com as participações de 
Thiaguinho, Ferrugem, 
Xande de Pilares, Jenni 

Rocha e Renanzinho CBX, 
a gravação reuniu fãs do 
artista no Rio Beach Club



Wagner Louza

SAMBA-ENREDO
Alfredo Del-Penho
Alice Serrano
Alessandro Ventura
Cyro Delvizio

ENREDO
Arthur Gomes
Johny Soares
Carolina Vieira
Marcelo Filgueira

ALEGORIAS  
E ADEREÇOS
Madson Oliveira
Fernando Lima
Soter Bentes
Walber Freitas

MESTRE-SALA E  
PORTA-BANDEIRA
Fernando Bersot
Mônica Barbosa
Paulo Rodrigues
João Wlamir

VIVI RECEBE RAINHA DA MOCIDADE 

Nova rainha de bateria da Mocidade, Fabíola Andrade é recebida 
por Viviane Araujo em ensaio do Salgueiro. Escola contou com os 

segmentos da Mocidade para abrilhantar festa.

RIO CARNAVAL DIVULGA 
JURADOS PARA OS 

DESFILES DE 2024 DO 
GRUPO ESPECIAL

Corpo julgador tem duas novidades 
em relação ao último ano

O Rio Carnaval divulgou nesta 
quarta-feira (13) a relação dos jura-
dos para os desfiles do Grupo Espe-
cial de 2024. A lista contém duas 
novidades em relação ao último ano, 
de um total de 36 avaliadores: Cyro 
Delvizio entra em samba-enredo e 
Júlia Félix em Harmonia.

Assim como em 2023, os julgado-
res serão divididos em quatro módu-
los, espalhados em três diferentes 
pontos da pista, que serão sortea-
dos no dia 31 de janeiro. Eles atribui-
rão notas de 9 a 10 para nove diferen-
tes quesitos: Samba-enredo; Bateria; 
Harmonia; Evolução; Enredo; Alegorias 
e Adereços; Fantasias; Comissão de 
frente; Mestre-sala e Porta-bandeira.

Vale ressaltar que, durante os dias 
de desfiles, os profissionais ficarão 
hospedados em um hotel do Centro do 
Rio, saindo diretamente de lá para o 
Sambódromo.

Além disso, durante o mês de 
janeiro, a coordenação de jurados, sob 
a liderança de Júlio Guimarães, reali-
zará encontros de capacitação com os 
selecionados.

Confira a relação de julgadores 
para o Grupo Especial 2024:

EVOLUÇÃO
Gerson Martins
Lucila de Beaurepaire
Mateus Dutra
Verônica Torres

BATERIA
Ary Cohen
Mila Schiavo
Philipe Galdino
Rafael Castro

HARMONIA
Bruno Marques
Rodrigo Lima
Jardel Maia
Júlia Félix

COMISSÃO  
DE FRENTE
Rafael Riveiro Ribeiro
Raffael Araújo
Raphael David
Paola Novaes

FANTASIA
Paulo Paradela
Regina Oliva
Sérgio Henrique
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ferasdocarnaval@gmail.com
Jornalista/MTB - 0042693 | RJ
Por AMENDOIM DO SAMBA

Feras do CarnavalFeras do Carnaval

RIO DE JANEIRO, 
QUARTA-FEIRA, 20  
DE DEZEMBRO DE 2023

MILTON CUNHA  
FAZ PALESTRA  
NO AUDITÓRIO  

DA LIESA
O comentarista Milton Cunha 

convida a imprensa e público 
interessado na folia, para um 
encontro especial no dia 21 de 
dezembro, às 17h30, no auditório 
da Liesa (Av. Rio Branco, 4, 2º 
andar - Centro). Na ocasião, será 
realizada a palestra “Enredos”, 
onde destrinchará os 12 temas 
que as escolas de samba do 
Rio Carnaval levarão para a 
Marquês de Sapucaí nos desfiles 
de 2024 do Grupo Especial 
carioca, com direito a análises 
aprimoradas com base nos 
contextos históricos, culturais e 
de representatividade.

O evento, que também será 
aberto ao público, terá aproxima-
damente 2h30 de duração, com 
direito a uma sessão de pergun-
tas e respostas ao final.

Fomos até aqui precisos nas matérias que foram veiculadas em prol da cultura do carnaval, e olhar para trás e vê 
que o ano está chegando ao fim, é de tamanho emoção mediante as conquistas e lutas vencidas por todos nós. 

Desejo a todos um feliz natal, recebem um abraço acolhedor de toda nossa equipe, e um beijo no coração deste 
colunista que vos fala.

Feliz Natal !!!

Uma parceria com o Governo do 
Estado do Rio de Janeiro vai permitir às 
escolas de samba do Grupo Especial 
receber um novo aporte no valor aproxi-
mado de R$ 2 milhões. O investimento, 
que possibilitará uma maior valorização 
a trabalhadores e artistas da folia, que 
movem uma cadeia produtiva fundamen-
tal para a economia fluminense, foi anun-
ciado nesta sexta-feira (15), no Palácio 
Guanabara, na Zona Sul do Rio.

“Carnaval é um investimento neces-
sário. Sem dúvida, as escolas de samba 
têm um papel fundamental para seguir 
atraindo os olhares do mundo para o 
nosso estado”, ressaltou o diretor de 
Marketing da Liesa, Gabriel David.

O evento, que aconteceu na sede do 
Governo do RJ, contou com a presença 
do presidente da Liga Independente das 

Escolas de Samba do Rio de Janeiro 
(Liesa), Jorge Perlingeiro, e dos presiden-
tes das 12 agremiações que fazem parte 
do Rio Carnaval. Além da verba desti-
nada às agremiações, a Liesa receberá 
um aporte de R$ 10 milhões para a reali-
zação de eventos na Cidade do Samba – 
onde são fabricadas as alegorias e fanta-
sias – durante todo o ano, movimentando 
o local como um polo artístico e cultural.

“Carnaval não é só nos dias de desfi-
les. É muito mais do que isso. O turista, 
quando chega por aqui, precisa ter um 
local para ver o Carnaval. E isso é olhar 
para o trabalhador do Carnaval”, destacou 
o governador Cláudio Castro.

O Rio Carnaval acontece em 2024 nos 
dias 11 e 12 de fevereiro, com os desfi-
les do Grupo Especial, e no dia 17, com o 
Sábado das Campeãs.
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Agremiações receberão patrocínio de cerca de R$ 2 milhões cada, enquanto 
eventos na Cidade do Samba terão aporte de R$ 10 milhões

PARCERIA COM O GOVERNO DO RJ PREVÊ INVESTIMENTO 
DE R$ 26 MILHÕES PARA O RIO CARNAVAL

ENREDOS 2024 - PALESTRA 
MILTON CUNHA

DATA: 21 de dezembro
HORÁRIO: 17h30

LOCAL: Liesa - Av. Rio 
Branco, 4 - 2º andar - Centro

ENTRADA FRANCA
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Interessados têm até esta quarta-feira para se inscrever no processo seletivo

A Fundação de Apoio 
à Escola Técnica (Faetec) 
está com as inscrições aber-
tas para o Ensino Médio Téc-
nico em 2024. As inscrições 
ficam disponíveis quarta-
-feira, 20, e devem ser fei-
tas pela internet. São ofere-
cidas 5.285 vagas, para quem 
deseja uma formação técnica. 
Destas, 2.154 são destinadas 
aos candidatos que desejam 
cursar o Ensino Médio junto 
ao Técnico; e 3.131 vagas se 

destinam àqueles que já pos-
suem o Ensino Médio ou este-
jam matriculados a partir do 
2º ano. Entre as formações 
disponíveis, estão os cursos 
de Administração; Informá-
tica; Segurança do Trabalho; 
Eletrotécnica; Análises Clí-
nicas; Mecânica; Enferma-
gem; Logística; e Produção 
de Moda.

Para realizar apenas o 
ensino médio, estão abertas 
100 vagas, somando oportu-

nidades para Normal de Nível 
Médio (na unidade Isepam) 
e Formação Geral (nas uni-
dades Iserj e Isepam); e não 
será cobrada taxa de inscri-
ção. O ingresso será por meio 
de sorteio. Já os cursos Téc-
nicos e para Especialização 
em Enfermagem do Traba-
lho; a taxa de inscrição é de 
R$ 35 a ser paga até 22 de 
dezembro.

As provas serão realiza-
das no dia 14 de janeiro. O 

resultado preliminar dos pro-
cessos seletivos por sorteios 
será divulgado no dia 17 de 
janeiro. Vale lembrar que os 
candidatos aos cursos Técni-
cos em Teatro e Instrumento 
Musical serão submetidos ao 
Teste de Habilidades Espe-
cíficas, nos dias 13 e 14 de 
janeiro. As informações sobre 
todos os processos seletivos 
se encontram descritas nos 
editais, disponíveis no site 
da Faetec.

GOVERNO PROPÕE A 
SERVIDORES AUMENTO  

EM AUXÍLIOS, SEM  
REAJUSTE SALARIAL

Faetec abre inscrições para novos alunos 
de Ensino Médio Técnico em 2024

O 
governo federal propôs au-
mentos em auxílios, como 
alimentação e saúde, sem 
apresentar proposta de re-

ajuste salarial em 2024 para os servido-
res do Executivo. Nesta segunda-feira 
(18), ocorreu a última reunião do ano 
da Mesa Nacional de Negociação Per-
manente, do Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos (MGI).   

O secretário de Relações de Traba-
lho, José Lopez Feijóo, explicou, em 
comunicado, que as limitações orça-
mentárias não permitem avançar na 
recomposição salarial. Segundo ele, a 
proposta apresentada já é resultado 
de “enorme esforço” de negociação da 
ministra Esther Dweck para abrir espaço 
no Orçamento da União.  

Feijóo também ressaltou que, em 
2023, o governo concedeu um reajuste 

salarial linear de 9% aos servidores do 
Executivo. O auxílio-alimentação tam-
bém aumentou em 43%, passando de 
R$ 458 para R$ 658 mensais. 

A proposta apresentada ontem é de 
reajuste de 52% no auxílio-alimentação 
a partir de maio de 2024, passando de 
R$ 658 para R$ 1 mil. Também foi pro-
posto aumento na assistência à saúde 
complementar per capita média (auxí-
lio-saúde), que hoje é de R$ 144,38, 
para em torno de R$ 215 (aproxima-
damente 49%). E, ainda, acréscimo na 
assistência pré-escolar (auxílio-creche), 
que passando de R$ 321 para R$ 484,90 

(cerca de 51% a mais). 
De acordo com o governo, com a 

medida, o benefício do Executivo passa 
a se aproximar ao dos demais Poderes, 
em atendimento à demanda dos servi-
dores. O secretário José Feijóo informou 
que a preocupação central do governo 
é uma maior isonomia remuneratória. 
Como o aumento é sobre benefícios e 
não sobre o próprio salário, o impacto 
é maior em que ganha menos. 

“É uma proposta que busca maior 
equilíbrio entre os menores e as maio-
res remunerações. Estamos em busca 
de maior proporcionalidade, ao atuar-
mos contra as disparidades existentes”, 
esclareceu. 

Os novos valores foram propostos 
na Lei Orçamentária do ano que vem 
e estão para aprovação do Congresso 
Nacional.

Divulgação

Divulgação

Uma das propostas 
é reajuste de 52% no 
auxílio-alimentação

SETRAB ABRE 1.606 VAGAS NO ESTADO
A Secretaria de Trabalho e 
Renda está com 1.606 vagas 
de emprego abertas. As 
oportunidades podem ser 
encontradas no site do Sis-
tema Nacional de Emprego 
(Sine) e estão distribuídas 
pelas regiões Metropolitana, 
Médio Paraíba, Baixadas Lito-
râneas e Serrana. A região 
Metropolitana concentra o 
maior número de oportuni-
dades: são 1.378 vagas para 
diferentes níveis de escolaridade. Entre elas, há 322 posições diri-
gidas a pessoas com deficiência (PcD), com destaque para as fun-
ções de empacotador e repositor de mercadorias, no Centro do Rio 
e em Bangu. A remuneração pode chegar a três salários mínimos 
(R$ 3.940). A mesma região oferece, vagas sem exigência de expe-
riência como estoquista, lavador de pratos e vendedor, nos bairros 
de Copacabana, Ipanema e Ilha do Governador, respectivamente. 
Para quem tem o Ensino Médio, há oportunidades como as de 
açougueiro, auxiliar de pessoal, ciclista de carga, entre outras.
Na região do Médio Paraíba, foram captadas 96 vagas, com 
remunerações que chegam a R$ 3.960 para motorista rodo-
viário, em Volta Redonda, e a R$ 2.640 para estoquista, em 
Valença, mecânico de refrigeração, em Volta Redonda, e aju-
dante de obras, em Porto Real. Também foram disponibilizadas 
cinco oportunidades para açougueiro, em Arraial do Cabo, Bai-
xadas Litorâneas, com remuneração de até dois salários míni-
mos (R$ 2.640), e experiência exigida.
Na Região Serrana, quase todas as 137 oportunidades ofereci-
das são para Teresópolis, com remuneração média de um salário 
mínimo. Para quem tem experiência, mas não possui escolaridade, 
há oito vagas para pedreiro, no bairro de Várzea.

RONDA 
DO POVO
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Depósitos até o terceiro dia útil de cada mês estão mantidos, bem 
como a antecipação da primeira parcela do 13º salário

Estado anuncia o calendário 
de pagamento dos 

servidores para 2024
O governo do Estado divulgou o calendário de pagamen-

tos de 2024, aprovado pelo governador Cláudio Castro, para 
os cerca de 450 mil servidores ativos, inativos e pensionistas. 
Como nos dois últimos anos, os vencimentos serão deposita-
dos nas contas do funcionalismo até o terceiro dia útil de cada 
mês. As datas foram publicadas no Diário Oficial.

Segundo o governador Cláudio Castro, “além de assegurar 
o depósito em conta dos salários até o terceiro dia útil do mês, 
está mantida a antecipação da primeira parcela do 13º, que 
será depositada na conta dos servidores no dia 28 de junho”.

A segunda parcela do 13º salário de 2024 será quitada no 
dia 20 de dezembro. Ao todo, a folha de pagamento do governo 
estadual tem o valor líquido de cerca deR$2,2bilhões.

CONFIRA AS DATAS DE PAGAMENTO
- Janeiro: 5/2;
- Fevereiro: 5/3;
- Março: 3/4;
- Abril: 6/5;
- Maio: 5/6;
- 13o salário (primeira parcela): 28/6;
- Junho: 3/7;
- Julho: 5/8;
- Agosto: 4/9;
- Setembro: 3/10;
- Outubro: 5/11;
- Novembro: 4/12;
- 13o salário (segunda parcela): 20/12;
- Dezembro: 6/1/2025.
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A Sauber anunciou nesta 
sexta-feira (15) o novo nome 
de sua equipe de Fórmula 
1, que competiu como Alfa 
Romeo por cinco anos, até o 
fim desta temporada, quando o 
contrato com a marca de auto-
móveis de luxo italiana termi-
nou. Em 2024 e 2025, a escu-
deria competirá como Stake 
F1 Team Kick Sauber, antes 
do início da parceria com a 
Audi, a partir de 2026.

A Stake, empresa do ramo 
de cassinos online, já era patro-
cinadora da equipe suíça, mas 
agora entra como detentora 
dos naming rights. Já a Kick, 
serviço de streaming austra-

liano voltado principalmente 
ao mundo dos games, adqui-
riu o direito do nome do carro, 
que será batizado como Kick 

Sauber C44.
“A Sauber sempre foi focado 

na inovação, quebrando os mol-
des e desafiando as conven-

ções”, disse o representante 
da Sauber, Alessandro Alunni 
Bravi. “A parceria com Kick.
com é a mais recente e ousada 

demonstração da filosofia que 
nos move. Kick com está rede-
finindo a forma como a trans-
missão ao vivo é feita e ado-
tará a mesma abordagem dis-
ruptiva no mundo da Fórmula 
1”, completou.

A Sauber competiu na Fór-
mula 1 de 1993 até 2018 com 
seu próprio nome atrelado a 
algumas marcas como Red Bull, 
Petronas e BMW, mas quando 
firmou o acordo com a Alfa 
Romeo, o nome da equipe pas-
sou a ser apenas da parceira.

A partir de 2026, a Sauber 
se tornará a equipe de fábrica 
da Audi, atraída para a Fórmula 
1 após a reformulação do regu-

lamento de motores, que deter-
mina maior uso de potência elé-
trica e combustíveis sustentá-
veis.

Apesar do acerto com a 
Audi, a equipe suíça já dei-
xou claro de que não exibirá 
nenhuma referência à Audi em 
seu carro de Fórmula 1 até 2026.

“Não é um período de limbo, 
construímos nosso futuro aqui 
e agora, não é que haja uma 
separação entre o período Sau-
ber e o período Audi. Estamos 
trabalhando desde o início do 
ano com o CEO do nosso grupo, 
Andreas Seidl, para este pro-
cesso de transformação”, disse 
Bravi, em entrevista recente..
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O Conselho da Federação 
Internacional de Futebol (Fifa) 
se reuniu neste domingo (17), 
em Jeddah, na Arábia Saudita, 
e definiu os detalhes do novo 
Mundial de Clubes da enti-
dade, que terá a edição inicial 
em 2025. O torneio, que reu-
nirá 32 equipes, será disputado 
nos Estados Unidos entre 15 de 
junho e 13 de julho.

O período destinado à com-
petição compreende a reta final 
da temporada europeia e o meio 
das competições brasileiras e 
sul-americanas. O Brasil tem 
três clubes classificados à edi-
ção inaugural deste novo Mun-
dial: Palmeiras, Flamengo e Flu-

minense, campeões das Liber-
tadores de 2021, 2022 e 2023, 
respectivamente. O vencedor 
de 2024 também se garantirá 
no torneio.

Ainda segundo a Fifa, a par-
tir do ano que vem, haverá uma 
competição anual, com nome de 
Copa Intercontinental, reunindo 
os campeões das sete confedera-
ções. O formato se assemelha ao 
do atual Mundial, com uma dife-
rença: o vencedor da Liga dos 
Campeões de Europa vai direto à 
final, enquanto os demais times 
- entre eles o ganhador da Liber-
tadores - se enfrentarão em con-
frontos eliminatórios.

Outra definição anunciada 

BRASIL FECHA 2023 FORA DO  
TOP10 DO RANKING FEMININO DA FIFA

Alfa Romeo deixa Fórmula 1 e Sauber muda de nome de novo

Equipe suíça passa a ter o nome do patrocinador principal pelos próximos dois anos

Fifa confirma  
novo Mundial de 
Clubes entre junho  
e julho de 2025

Palmeiras, 
Flamengo e 
Fluminense 
já estão 
garantidos na 
competição

pelo Conselho da Fifa foi a das 
sedes dos próximos Mundiais 
sub-20. O masculino, em 2025, 
será no Chile. O feminino, em 
2026, na Polônia.

“É ótimo ver novas medi-
das aprovadas pelo Conselho 
da Fifa, enquanto continuamos a 
nos esforçar para alcançar nosso 
objetivo de tornar o futebol ver-
dadeiramente global”, comen-
tou o presidente da entidade, 
Gianni Infantino, no Instagram.

A América do Sul tem direito 
a seis lugares no novo Mundial. 
Além dos quatro campeões da 
Libertadores entre 2021 e 2024, 
outras duas equipes serão defi-
nidas por meio de um ranking, 
cujos critérios ainda serão divul-
gados. A Europa terá 12 equi-
pes, sendo quatro vencedores 
da Liga dos Campeões (tam-
bém 2021 a 2024) e oito times 
via ranking.

As confederações das Améri-
cas do Norte, Central e Caribe, 
da Ásia e da África terão quatro 
vagas cada um. Já a Oceania terá 
um representante, assim como 
o país-sede - que, no caso de 
2025, serão os Estados Unidos.

TIMES JÁ CLASSIFICADOS 
PARA O MUNDIAL DE 2025

>> AMÉRICA DO SUL - Palmeiras, 
Flamengo e Fluminense
Europa - Chelsea (Inglaterra), Real 
Madrid (Espanha) e Manchester 
City (Inglaterra)

>> AMÉRICAS CENTRAL E DO 
NORTE - Monterrey (México), 
Seattle Sounders (Estados Unidos) 
e León (México)

>> ÁSIA - Al Hilal (Arábia Saudita) e 
Urawa Reds (Japão)

>> ÁFRICA - Al Ahly (Egito) e Wydad 
Casablanca (Marrocos)

O 
Brasil terminou 2023 fora 
do Top10 do ranking fe-
minino da Fifa, o que 
não acontecia há mais 
de quatro anos. Na lista 
mais recente, anuncia-

da nesta sexta-feira (15), a seleção 
brasileira aparece na 11ª posição. A 
equipe caiu duas posições em rela-
ção à classificação anterior, divulga-
da há quatro meses, logo depois da 
Copa do Mundo Feminina.

A Seleção disputou cinco amisto-
sos desde o fim da Copa do Mundo 
Feminina, na qual foi eliminada na fase 
de grupos, o que resultou na demissão 
da treinadora sueca Pia Sundhage. Em 
outubro, superou o Canadá por 1 a 0, 
na estreia do técnico Arthur Elias, e 
perdeu a revanche por 2 a 0. Ambos 
os jogos foram como visitante.

Em novembro e dezembro, 
ganhou do Japão por 4 a 3 na Neo 
Química Arena, e foi superada na 
revanche por 2 a 0, no Morumbi. 
Além disso, goleou a Nicarágua por 
4 a 0, na Fonte Luminosa.

CONFIRA O TOP11  
DO RANKING 
FEMININO DA  
FIFA DE 2023:

1. ESPANHA: 2066,05
2. ESTADOS  
UNIDOS: 2045,12
3. FRANÇA: 2021,69
4. INGLATERRA: 2014,19
5. SUÉCIA: 1998,09
6. ALEMANHA: 1987,25
7. HOLANDA: 1986,84
8. JAPÃO: 1978,01
9. COREIA DO  
NORTE: 1950,87
10. CANADÁ: 1948,58
11. BRASIL: 1941,08

Seleção brasileira 
termina o ano na 

11ª posição

DIVULGAÇÃO
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Perto de oficializar as con-
tratações do zagueiro 
Léo Ortiz e do meia Ni-
colás de La Cruz, o Fla-
mengo pode avançar por 

mais um reforço: Gustavo Scarpa. 
O apoiador mudou de ideia, pas-
sou a avaliar um retorno ao fute-
bol brasileiro, e com isso, o Ru-
bro-Negro está forte na luta por 
sua contratação. As informações 
são do portal “GE”.

Os valores pedidos pelo Not-
tigham Forrest, da Inglaterra, 
são um pouco mais altos que os 
divulgados anteriormente, algo 
em torno de 6 milhões de euros 
(cerca de R$ 32 milhões), porém, 
sujeitos a uma negociação. Atlé-
tico-MG e Internacional também 
desejam a contratação de Scarpa.

Eleito o melhor jogador do Bra-
sileiro em 2022, o apoiador dei-
xou o Palmeiras rumo ao clube 
inglês em busca de realizar seu 
sonho de atuar no futebol euro-
peu. Porém, Scarpa não conseguiu 
espaço no Nottigham Forrest. Seis 
meses depois, foi emprestado ao 
Olympiacos, da Grécia, e conti-
nuou sem jogar.

O apoiador foi consultado 
em outros momentos por clu-
bes brasileiros sobre um even-
tual retorno, mas acabou rejei-
tando porque desejava se firmar 
no futebol europeu. No momento, 
a situação parece ter mudado, e 
Scarpa pode voltar ao Brasil.
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Reprodução

Defensor, de 26 anos, atua no futebol mexicano

SCARPA MUDA DE IDEIA, 
ADMITE VOLTA AO BRASIL, E 
FLAMENGO PODE AVANÇAR 

EM NEGOCIAÇÕES

Em busca de reforços 
para a defesa, Vasco 
tem interesse em ex-

jogador do Atlético-MG
Em busca de reforços para o setor defensivo, o Vasco tem 

mais um nome na lista. O Cruz-Maltino avalia a contratação do 
zagueiro Nathan Silva, de 26 anos, que passou pelo Atlético-
-MG, e atualmente atua no futebol mexicano. As informações 
são do portal “GE”.

A contratação não é simples. Nathan atua pelo Pumas, desde 
o meio do ano, vendido pelo Galo por algo em torno de 4 milhões 
de dólares (cerca de R$ 20 milhões, na época). De acordo com 
o portal, o clube mexicano descarta um empréstimo e só nego-
ciaria o brasileiro em definitivo. O Atlético-MG ainda tem 20% 
dos direitos econômicos.

Formado nas divisões de base do clube mineiro, Nathan Silva 
foi emprestado para o Atlético-GO, Ponte Preta e Coritiba, antes 
de ser aproveitado no Atlético-MG. Seu melhor ano foi em 2021, 
quando fez parte do elenco que conquistou o Estadual, a Copa 
do Brasil e o Brasileiro.

Na atual temporada, atuando pelo Pumas, Nathan Silva vem 
sendo titular da equipe. Ele entrou em campo em 21 partidas, 
fez dois gols e deu uma assistência.

Divulgação

ARRASCAETA, DO FLAMENGO, SE CASA COM 
CAMILA BASTIANI NO CIVIL
É hoje! Arrascaeta e 
Camila Bastiani se casa-
ram no civil ontem, no 
Uruguai. Já a festança 
acontece no dia 29 de 
dezembro em Punta del 
Este, também no Uru-
guai, terra natal do joga-
dor do Flamengo. A noiva 
fez a despedida de sol-
teira em Búzios, na Região 
dos Lagos do Rio, no mês 
passado.
Noivos desde fevereiro, 
Arrascaeta e Camila Bas-
tiani vão oficializar a relação de mais de dez anos (entre idas e 
vindas) com um festão para 350 pessoas. A cerimônia civil será 
dez dias antes, na casa deles.
O craque uruguaio pediu Camila em casamento em fevereiro. Ele 
alugou a suíte presidencial do Copacabana Palace, hotel de luxo 
do Rio, e fez lá o pedido, com direito a letreiro iluminado com os 
dizeres “casa comigo?” e balões de coração prata.

RONDA  
ESPORTIVA 
DO POVO

Rubro-Negro tem mais um foco para reforçar elenco

O Fluminense lançou uma peça 
especial para um dos grandes nomes 
do atual elenco, o atacante John Ken-
nedy. Desenvolvida e produzida pela 
licenciada oficial do clube, a Braziline, 
a camisa é uma homenagem ao jovem, 
de 21 anos, que conquistou o coração 
da torcida tricolor. O item já está dis-
ponível nas unidades da Loja do Flu e 
por meio do site lojabraziline.com.br.

O produto tem as tradicionais cores 
do clube, confeccionada em algodão e 
com a assinatura do jogador, em bor-
dado, além do número 9 nas costas, o 
mesmo com que Kennedy vai a campo. 
A camisa vai além de um simples item 
de vestuário, é uma celebração ao autor 
de diversos gols importantes na histó-
rica temporada.

A história sendo escrita
A bola quicou no gramado do 

Maracanã após passe perfeito de Keno 
naquele sábado, dia 4 de novembro. 
Naquele momento, o tempo parou 
para todos os amantes do futebol 
que acompanhavam a final da Con-
mebol Libertadores 2023. Para tris-
teza de argentinos e alegria inigua-
lável da parte oposta na arquiban-
cada, o chute perfeito que saiu do 
pé direito de John Kennedy decre-
tou o placar na prorrogação de Flu-
minense vs Boca Juniors, 2 a 1. Era 
a primeira conquista continental do 
clube carioca.

Motivos não faltam para homena-
gear o atacante. Na mesma competi-

ção, ele foi fundamental na fase final, 
marcando nas séries de oitavas de final, 
contra o Argentino Juniors, nas quar-
tas, diante do Olímpia, do Paraguai, e 
na emocionante semifinal, com a virada 
no placar em partida memorável con-
tra o Internacional.

Como se não bastasse tantos feitos 
na campanha do maior título da cen-
tenária história do Fluminense, John 
Kennedy também balançou as redes na 
partida semifinal do Mundial de Clu-
bes, na última segunda, dia 18, na vitó-
ria por 2 a 0 sobre o Al Ahly. Com o 
triunfo, o Tricolor se credenciou para a 
grande decisão, e John Kennedy tem a 
oportunidade de escrever mais um capí-
tulo de glórias junto com toda equipe.

Parceira do Fluminense há 27 anos, 
a Braziline também criou, na temporada 
passada, camisas personalizadas para 
o ídolo Fred, além de outros grandes 
destaques do elenco atual, como Mar-
celo, Cano e Paulo Henrique Ganso.

Divulgação

Fluminense lança camisa em  
homenagem a John Kennedy

Reprodução

JOVEM, DE 21 ANOS, 
ENTROU PARA A 
HISTÓRIA DO CLUBE 
CARIOCA


